
"Будьте осторожны при освещении узбекско-таджикских проблем!"

Махмад Рахимзода, директор Национального центра закнодательства Таджикистана, 3 августа на пресс-конференции призвал
журналистов проявлять осторожность при освещении щепетильной темы таджикско-узбекских отношений.

Рахимзода сказал об этом после того, как один из журналистов посетовал на многочисленные жалобы в вопросе получения узбекской
визы. В частности, сказал журналист, гражданам Таджикистана, которые хотят навестить родственников в Узбекистане, приходится долго
ждать визу для поездки в эту соседнюю страну.

Журналист предположил, что к такой ситуации приводит тот факт, что, возможно, в посольстве работают неопытные молодые сотрудники,
которые толком не знают ни таджикского, ни русского языков. Он призвал высокопоставленные чины таджикского правительства
посодействовать в смягчении данной проблемы.

«Национальный центр законодательства является научно-исследовательским, а также информационно-аналитическим государственным
учреждением, мы не представляем собой правоохранительный орган. Но я должен вам разъяснить, что данный вопрос закреплен в
межправительственном таджикско-узбекском соглашении, и обе стороны соглашения должны исполнять его», - сказал Рахимзода.

По его словам, тот факт, что за дверями посольства в ожидании визы стоят 100 или 200 человек, относится к узбекской стороне. «Если мы
сейчас обратимся к Узбекистану по данному вопросу, он может сказать в ответ, что мы, в первую очередь, должны быть уверены в аспекте
безопасности, а потом они постепенно дадут визу. Мы не имеем права оказывать давление на другую страну, у нас политика открытых
дверей, которая означает, что мы должны поддерживать крепкое сотрудничество в любой ситуации. Посольство Узбекистана является
территорией этой страны и выдает визы в соответствии со своим законодательством», - отметил Рахимзода.

«Иногда я вижу материалы в местной прессе, в частности, в «Народной газете», которые содержат неуместные высказывания о
двусторонних таджикско-узбекских отношениях. Дорогие журналисты, вы должны знать, что мы с таким трудом восстанавливаем сейчас
эти отношения. Одно ваше слово может обратить вспять все эти усилия», - продолжил глава Национального центра законодательства.

Таджикско-узбекские отношения, которые заметно обострились после 2000-х годов, являются одной из актуальных тем в региональной, в
том числе, таджикской прессе. С тех пор два близких соседа – Таджикистан и Узбекистан живут в условиях визового режима,
авиасообщение между двумя странами приостановлено, а экономическое сотрудничество переживает глубокий спад, Таджикистан не
имеет возможности покупать узбекский природный газ по мировым ценам. Ташкент выступает категорически против строительства
Рогунской ГЭС в Таджикистане, и этот спор давно перешел в международную политическую плоскость, что привело к похолоданию
дипломатических отношений между двумя странами.

В отдельных докладах аналитики указывают, что проблема - в отношениях между лидерами Таджикистана и Узбекистана, от чего
страдает простой народ двух государств, и призывают их к диалогу.

Надежда на потепление двухсторонних отношений появилась после сообщения о возможном возобновлении авиарейсов между Душанбе и
Ташкентом весной этого года, однако после президентских выборов в Узбекистане в марте 2016, которые завершились победой Ислама
Каримова, эти разговоры сошли на нет.

Аналитик Зафар Абдуллоев сказал, что давно настало время налаживать отношения с Узбекистаном, и проблему не решить лишь
«киданием камней в огороды», особенно на страницах прессы.

 

http://rus.ozodi.org/a/27898296.html

http://rus.ozodi.org/a/27898296.html

